



**Stadt
Luzern**

Stadtrat

Stellungnahme

zum

Postulat

Nr. 158 2012/2016

von Theres Vinatzer, Laura Grüter Bachmann,
Melanie Setz Isenegger, Hugo P. Stadelmann,
Laura Kopp, Agnes Keller-Bucher, Jörg Krähenbühl,
Ali R. Celik und Max Bühler namens der Sozial-
kommission

vom 17. Februar 2014

(StB 610 vom 20. August 2014)

Nutzbarmachung der Zahlen aus dem Sozialbericht des Kantons Luzern 2013 für die Stadt Luzern

Der Stadtrat nimmt zum Postulat wie folgt Stellung:

Mit Postulat 158 2012/2016 bitten die Postulantinnen und Postulanten namens der Sozialkommission den Stadtrat, auf der Grundlage des kantonalen Sozialberichtes 2013 einen Zusammenzug der statistischen Daten zur sozialen Lage der Bevölkerung der Stadt Luzern zu erarbeiten und die dazu notwendigen Daten bei LUSTAT, Statistik Luzern, zu bestellen.

Der Sozialbericht des Kantons Luzern 2013 zur sozialen Lage der Luzerner Bevölkerung ist ein umfassender Bericht zu den Trends in der Gesellschaft (Demografie, Wirtschaft, Soziale Sicherheit), zu den Lebensbedingungen und der Verteilung der gesellschaftlichen Güter (Wohlstand und Armut, Bildung und Arbeit, Wohnen und soziale Netze, Gesundheit und Behinderung) und zu den Lebenslagen einzelner Bevölkerungsgruppen (Familien, Menschen im Alter, Menschen mit Migrationshintergrund). Die erarbeiteten Daten dienen insbesondere der kantonalen Sozialpolitik zur Steuerung der wichtigsten staatlichen Tätigkeiten, die die soziale Situation der Bevölkerung beeinflussen.

Auf der Ebene der Gemeinden bzw. der Stadt Luzern sind die Grundlagen ebenfalls von Bedeutung, um das kommunale Dienstleistungsangebot zu steuern. Da der kantonale Bericht nur sehr wenige Daten für die Stadt Luzern bearbeitet und interpretiert, kann die Stadt kaum Aussagen zur sozialen Lage der städtischen Bevölkerung machen.

Der Stadtrat prüft im Rahmen der bestehenden Zusammenarbeit und mit bestehenden Mitteln eine kontinuierliche Sozialberichterstattung über die soziale Lage der Luzerner Bevölkerung. Ein Kurzkonzept zu den für die städtische Sozialpolitik wichtigen Grundlagen soll im

Zusammenhang mit der generellen Überprüfung der bisherigen Spezialauswertungen auf städtischer Ebene durch LUSTAT, Statistik Luzern, erarbeitet werden.

Der Stadtrat nimmt das Postulat entgegen.

Stadtrat von Luzern

